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J’assume les responsabilités de chef d’état-major des armées depuis 

trois ans et demi. Je suis pleinement conscient de l’honneur qui m’est 

fait, de la confiance qui m’a été accordée et des devoirs qui sont 

attachés à cette fonction. 

J’ai toujours veillé, depuis ma nomination, à maintenir un modèle 

d’armée qui garantisse la cohérence entre les menaces qui pèsent sur 

la France et sur l’Europe, les missions de nos armées qui ne cessent 

d’augmenter et les moyens capacitaires et budgétaires nécessaires 

pour les remplir.   

Dans le plus strict respect de la loyauté, qui n’a jamais cessé d’être le 

fondement de ma relation avec l’autorité politique et la représentation 

nationale, j’ai estimé qu’il était de mon devoir de leur faire part de 

mes réserves, à plusieurs reprises, à huis clos, en toute transparence et 

vérité.  

Dans les circonstances actuelles, je considère ne plus être en mesure 

d’assurer la pérennité du modèle d’armée auquel je crois pour garantir 

la protection de la France et des Français, aujourd’hui et demain, et 

soutenir les ambitions de notre pays. Par conséquent, j’ai pris mes 

responsabilités en présentant, ce jour, ma démission au Président de la 

République, qui l’a acceptée.  

J’éprouve une vraie reconnaissance envers nos soldats, nos marins et 

nos aviateurs avec lesquels j’ai partagé ma vie, pendant quarante-trois 



 

 

années, au service de la nation, en toute sincérité. Je sais pour les 

connaître qu’ils continueront à assurer la mission aux ordres de mon 

successeur avec autant de détermination et de fidélité. 

Je reste indéfectiblement attaché à mon pays et à ses armées. Ce qui 

m’importera, jusqu’à mon dernier souffle, c’est le succès des armes 

de la France. 

 

Général d’armée Pierre de Villiers 

 


